CRÓNICA UNIVERSITARIA

LA CONFERENCIA DE LA SEÑORITA ANITA GARIBALDI.

En el Salón de Grados de la Universidad tuvo lugar el 4 de Abril, la conferencia a cargo de la señorita Anita Garibaldi, huésped desde hace unos días, de nuestra ciudad.

La persistencia del mal tiempo, restó al acto algo de su lucidez, en el sentido de que mucho público se privó de ofrecer con su presencia la adhesión a la descendiente del patriota italiano, que recorre estas tierras de América en busca de documentación para un libro sobre la vida de Garibaldi.

El acto fué presidido por el Rector de la Universidad, Dr. Luis J. Posse, concurriendo profesores, representantes del gobierno, cónsul de Italia, etc.

Hizo la presentación de la conferencista el Dr. Ariosto Licursi, quien destacó la personalidad de la señorita Garibaldi, su obra y labor en pro del esclarecimiento de hechos relacionados con la permanencia de Garibaldi en América.

Agradeciendo la presencia de los asistentes, dió comienzo la conferencia, expresando primeramente los motivos de su viaje y que era el de recoger amplia documentación de la estadía de su ilustre abuelo en Brasil, Uruguay y Argentina y que comprende el período de 1835 a 1848.

Hizo una minuciosa y erudita narración de las actividades de Garibaldi en Río Grande, convulsionado entonces por un movimiento revolucionario, el viaje a Gualeguay y las incidencias que tuvieron lugar en ese entonces.

Más adelante, refirió las cordiales relaciones que tuvo Garibaldi con el general José María Paz y con otros pro-hombres de la historia de nuestro país.



Patio de la Universidad Nacional de Córdoba

En la parte final de su disertación, se ocupa de los últimos años pasados en América por Garibaldi, de donde partió en 1848 de regreso a su patria, a bordo de la "Speranza", en la documentación que tiene al respecto, encontró que parte de la tripulación eran uruguayos, quienes luego habrían de acompañar al ilustre libertador en su magnífica cruzada, retribuyendo, así, los esfuerzos de Garibaldi por consolidar las libertades sudamericanas siguiendo el norte que inspirara todas sus acciones: justicia y libertad.

CONFERENCIAS DEL PROFESOR RODOLFO LLOPIS. —

El viernes 14 de Abril dió su primera conferencia el distinguido escritor y maestro español, profesor de la escuela normal de Cuenca, Rodolfo Llopis.

El acto se realizó en la Biblioteca Mayor de la Universidad, con la presencia de las autoridades universitarias; representadas por el Rector y varios profesores, el Director de enseñanza normal y especial de la provincia, director de la escuela normal de profesores, de la normal Olmos, Rector del Colegio Nacional de Monserrat, directora de la profesional de mujeres de la Nación; inspectores de escuelas, profesores secundarios y un regular número de maestros y maestras y varios elementos de conocida vocación intelectual; haciéndose presentes igualmente, el señor Cónsul de España, el profesor Dr. Ara y un núcleo de elegantes damas.

La entrada del señor Llopis fué acogida con una expresión de afectuosa simpatía.

Palabras del doctor Arturo Orgaz —

Presentó al estimable y calificado huésped el Dr. Arturo Orgaz, haciéndolo en frases dignas del que iba a ocupar, honrándola, la tribuna de la histórica casa de estudios.

Tuvo el Dr. Orgaz pasajes felicísimos, exponiendo conceptos esenciales en jiros galanos y brillantes.

Trazó con justeza la personalidad moral de Llopis y sentó de paso, proposiciones fundamentales acerca de la moderna orientación pedagógica que sintetizó en la fórmula según la cual la escuela nueva no significa sino la aplicación con criterio social de los principios en que descansa la vida del niño como un ser libre y poseedor de derechos que es preciso respetar y favorecer.

Declaró el Dr. Orgaz que si era grata a nuestros sentimientos la visita de un profesional de la valía de Llopis, a esa cualidad íntima se agregaba ser un mensajero de la madre España y de su nueva y vigorosa pléyade de intelectuales el que viene a ser escuchado en un lugar que merecidamente guarda el recuerdo de otros mensajeros de la ciencia española.

El Dr. Orgaz recibió, como una ratificación del auditorio, una salva de aplausos, que se repitieron al levantarse el Prof. Rodolfo Llopis quien, conocido ya en el seno de los estudiosos por sus cotizadas producciones, ha evidenciado que no en vano se le han discernido los honores que ostenta como uno de los maestros de más sólida gerarquía espiritual de la generación vanguardista.

De ilustre prosapia mental, Llopis ha enriquecido su acervo ideológico llegando a las fuentes mismas donde la reacción educativa es un hecho y una halagüeña esperanza, como Rusia, Austria, etcétera.

* *

Al siguiente día, 15 de Abril, pronunció la segunda conferencia ante un numeroso y selecto auditorio tratando en ésta sobre "La Reforma educacional en Austria y en Rusia". Desarrolló magistralmente su tema, cosechando repetidos y entusiastas aplausos.

En el próximo número de esta Revista, publicaremos la versión taquigráfica de las dos conferencias.